

Mensaje de Su Excelencia el Jefe del Estado a los españoles

Jueves, 1.º de enero de 1948



LOS SITIOS DE GERONA

Año VI — N. 174 Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S. Precio 50 cts.

¿HIMNO 1948...?

ACABA de explicar el inquieto y argueroso 47. Ha muerto como todos los años, de puro viejo y cansado a los doce meses exactos de edad. En su testamento po trerísimo nos deja el sabio consejo de Winston Churchill al impetuoso y un tanto atorreado ex rey Miguel de Rumania, que ha costado la corona al pretendiente de la Princesa de Borbón-Parma, como su anterior consejo de 1840 al monarca anglosajón, ha costado la vida a Europa y al Occidente europeo. Pero esto al parecer es lo menos importante, se pone en trances comparativo con otras consecuencias producidas por anteriores desaguisados mentales. Ni siquiera merece la pena de comentarlo, robando un espacio que a cesces de papel no permite dilapidar actualmente a nuestro diario.

Lo importante del año 1948; cómo vivirá y cómo morirá. Muchas veces me ha sugerido el actual y solemne festejo del primer día del año, la reflexión de que por mucho que nos empeñemos, el curso de los años, a la hora de los años ha de ir empujando forzosamente, dada la ingratitude que los hombres mostramos en su natalicio. Por ejemplo, ¿por qué cada año no tiene su himno propio, específico como un anticipo musical, profético y alegre de lo que tiene que ser el día de su muerte?

Todas las naciones tienen su himno: las asociaciones políticas, trician su vice con un himno; los toreros no saltarían a la plaza a jugar la vida frente al toro, sin la compañía fraternal y animosa de su himno, de su marcha propia. ¿Por qué algo tan sensacional y a mismo tiempo tan positivo como un Año, algo tan real y tan vinculado a nuestra vida que sin ella no podríamos ir contando lo que hemos sido ni lo que estamos siendo, no ha de tener también su himno sonoro y legítimo...? Nunca lo he comprendido. ¿Quién sabe si en esta crisis y terrible omisión radica la clave de la Historia trágica de nuestra época?

Cuando todo reivindica sus derechos y sus leyes, la pobre y solitaria familia de los años está ahí en el rincón de los calendarios, olvidada y mustia, hablando cada noche fina de diciembre, una nueva etapa vital para la Humanidad desagradecida e ingratal.

Mañana será nuestro 1948, cuando le vuelven sus oídos en esta madrugada con los sonos de «La vaca lechera» o de «Angelitos negros» o de «Oh, Sr. Coñac...». A buen seguro que cualquiera de los mortales se enfadaría mucho y exigiría al menos su propia música, su propio himno. Nosotros desde luego, deseamos de corazón substraer esta ingratitude colectiva, propiciando para 1948, un Himno alegre y radiante, juvenil y como un abrazo para todos los hombres que entramos en su signo con lucna voluntad. Es lo menos que se le pueda dar al año que hace unos minutos ha irrumpido ya en el mundo de los vivos.

José Antonio REVILLA

Víctor Manuel III de Italia ha sido enterrado

Le fueron rendidos regios honores militares

Alexandria, 31. — El ex monarca italiano, Víctor Manuel, ha sido enterrado en la mañana de hoy. A pesar de que el finado dejó por escrito la orden de que no se le hicieran honores militares ni honras fúnebres de ninguna clase, sino que su entierro fuese realizado con la mayor sencillez, el rey Faruk dispuso después de una conversación sostenida con el hijo de Víctor Manuel, Humberto II, que se le rindieran honores militares.

Humberto II no llegó a tiempo de ver el cadáver de su padre, ya que la noche

Palabras de Mac Arthur a los japoneses

Mensaje de Año Nuevo

Tokio, 31. — En el mensaje de Año Nuevo dirigido al pueblo nipón por el general Mac Arthur, dice que la reorganización del Japón sobre sus bases democráticas se halla casi ultimada y que en sus propias manos se encuentra el destino futuro del país.

En su alocución hace presente que a economía del país quedó dislocada cuando sus dirigentes precipitaron al Japón en la guerra. Terminó diciéndoles que continúen viendo en el sistema capitalista el más conveniente. — Efe.

El presidente de las Cortes recibe a los periodistas

Madrid, 31. — Con motivo de la terminación del año, el presidente de las Cortes Españolas, obsequió con una copa de vino español a los periodistas que hacen información en dicho centro. Asistieron además, el vice presidente y subsecretario de la Presidencia, señor Carreño Blanco, y los secretarios Maqués de la Valdavia, Pagoaga; Rivero Meneses y Arias. Durante el acto se hicieron votos por la prosperidad de España y por la de todos los allí presentes. — Cifra.

El ex-rey Miguel de Rumania, a Suecia

Sesenta personalidades rumanas componen su séquito

Bucarest, 31. — El ex rey Miguel de Rumania, que ha abdicado el trono de dicho país, saldrá hacia Suiza, con su madre la reina Elena, según informan los círculos oficiales.

El tiempo parece ser favorable para un vuelo en el avión Breechenaft, que él mismo pilota, pero los funcionarios han declarado que si suspendiese el vuelo el ex rey y su madre saldrán esa noche en un tren especial, llevando los miembros de la Casa Real a Suiza, vía Budapest y Viena.

El ex rey se encuentra en el castillo de Sinal, en los Alpes de Transilvania, al noroeste de Bucarest habiendo hecho la petición de pasaportes al Gobierno para 60 personas de su séquito. El Gobierno podría limitar el número de personas que han de acompañar al ex rey pero se cree que los concederá a todos. — Efe.

«OFRECIMIENTOS DE GROZA»

Bucarest, 31. — El primer ministro rumano, Petro Groza ha declarado que ha ofrecido al rey Miguel autorización para permanecer en Rumania, si así lo desea, pero que éste ha rechazado la oferta por «motivos particulares». «El rey es libre de quedarse en Rumania como súbdito particular si así lo desea». — Efe.

ANSIEDAD DE CAROL

Lisboa, 31. — A medianoche del martes, Carol de Rumania no tenía ninguna noticia directa de su hijo desde la abdicación de éste. Carol siguió con ansiedad durante toda la tarde las noticias de su país. A la hora de descansar encargó que en cualquier momento se le diera cuenta de la información que se tuviera acerca de su hijo. Las personas del séquito de Carol II dicen que decididamente Miguel de Rumania contraerá matrimonio con la princesa Ana de Borbón-Parma. — Efe.

NINQUIN COMENTARIO DE LA PRINCESA ANA

Copenhague, 31. — La prin-

Por los micrófonos de Radio Nacional y con motivo de Año Nuevo



Madrid, 31. — S. E. el Caudillo de España dirigió a los españoles, desde los micrófonos de Radio Nacional, un mensaje de Año Nuevo, a las doce y diez minutos de la noche.

En dicho mensaje saludó a los españoles residentes en la Patria y a los que en tierras

Fué retransmitido a las doce y diez minutos de la noche

lejanas sienten la nostalgia de nuestra tierra.

Dijo que en el año que feneció la verdad de España ha sabido abrirse paso frente a las conjuras de sus enemigos.

Muchas personalidades extranjeras — principalmente panamericanas, han visitado nuestra Patria y han colaborado con ellas en actividades culturales y científicas. As mismo, las puertas de España siguen abiertas a cuantos quieran ver por sus propios ojos a verdad.

Aludió también, a las naciones hermanas, Argentina y

Portugal, por su noble proceder, respecto a España.

También invitó a los españoles que residen en el extranjero a que se reintegren a la Patria, donde encontrarán buena acogida y medios de colaborar para el engrandecimiento de ella.

Después, reunió las tareas de pasado año 1947 y recordó la celebración del referéndum de julio y su consecuencias en virtud de las cuales en España se ha instaurado un régimen sólido y fuerte.

Deseó muchas felicidades a los españoles para el año 1948 y pidiendo a ayuda de Dios para el engrandecimiento de la Patria, terminó S. E. el Mensaje con un «Españole: ¡feliz Año Nuevo!».

Molotov culpa a EE.UU. del fracaso de los tratados

Aparente interés del ruso en celebrar otra reunión

Londres, 31. — En la alocución radiada del ministro soviético de Asuntos Exteriores, Molotov, está formulada una rotunda acusación contra los Estados Unidos por el fracaso de la conferencia de Londres.

A pesar de las acusaciones contra los Estados Unidos, Molotov dijo por dos veces «El momento ha llegado», para celebrar una conferencia de las cuatro grandes potencias y resolver el asunto de Alemania y estudiar el tratado de paz con el Japón, ahora que los tratados con los países satélites se encuentran en vigor.

Gran parte de su declaración estuvo dedicada a atacar la fusión de las zonas británica y norteamericana en Alemania y a las proposiciones para incluir en ella a la zona francesa. — Efe.

FRIA ACOGIDA EN LONDRES

Londres, 31. — La proposición de Molotov para que se hagan nuevos esfuerzos con el fin de llegar a establecer una paz con Alemania y Japón, ha tenido una fría acogida en los círculos políticos y diplomáticos de la capital británica. «El Gobierno británico» ha declarado un portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores — se adhirió al punto de vista de que la junta de ministros de Asuntos Exteriores, que se estableció antes de que Rusia participase en la guerra de Extremo Oriente, se formó únicamente con el fin de liquidar la paz de Europa. El fracaso de la junta para establecer la paz en Europa, no nos anima a cambiar este punto de vista». — Efe.

EN WASHINGTON

Washington, 31. — Funcionarios diplomáticos declaran que la nueva declaración de Molotov acerca del tratado de paz con Alemania en ninguna forma cambia la situación de Londres. Agre-

N. de la R. — Por falta de espacio y dada la hora avanzada de la recepción del texto íntegro del mensaje, éste se publicará en la edición de mañana.



Wallace candidato

Espera que los comunistas voten por él

Milwaukee, 31. — Mostrándose satisfecho por la acogida que ha tenido su anuncio de que preñará su candidatura en las elecciones presidenciales de los Estados Unidos para 1948, el ex vicepresidente norteamericano, Henry Wallace, ha manifestado que estudia la posibilidad de presentar como vicepresidente en su candidatura al senador Glen Taylor, demócrata de Idaho, aunque este último dijo en Washington que no ha decidido todavía si aceptará dicha candidatura.

Wallace anunció que hará su campaña electoral por cuarenta Estados, añadiendo que tenemos fundadas esperanzas de lograr el triunfo.

Termina diciendo que cree que los comunistas votarán en su favor, y que espera alcanzar numerosos votos más de otros grupos. — Efe.

Ha chocado un barco

Con un monstruo marino

Nueva York, 31. — El capitán del buque «Santa Clara», de la Grace Line, ha notificado al servicio de guardacostas, que su barco había chocado y matado o herido a un monstruo marino de casi quince metros de largo y que el momento cuando ocurrió en las costas del Estado de Carolina del Norte. El capitán añadió que el monstruo había dejado una estela de sangre.

Interrogado Christopher W. Coates, empleado del acuario de Nueva York, dijo que era posible que el buque hubiese chocado contra un «megaliocua glesnty», que, según científicos, comúnmente se confunde con un monstruo marino, por ser un animal extraordinariamente raro.

«LOS SITIOS»

en el V aniversario de su fundación, desea a sus lectores y anunciantes

Feliz Año Nuevo

El Ángel de la Ciudad

Un pesebre filarmónico

TENEMOS a la vista el programa de canciones navideñas que el Orfeón del Fomento de Cultura interpretará esta mañana, y su lectura nos induce a sacar a colación algo que dijimos en una reciente conferencia sobre los pesebres. No vamos a reproducir literalmente aquellos párrafos por cuanto para el sentido de este comentario bastará recordar que al tratar de las fuentes de inspiración de que puede echar mano el peserista no hay que desatender la poesía, y concretamente la poesía popular, sobre todo teniendo en cuenta el abundante caudal bien nuestro constituido por las canciones de Navidad y por los villancicos tan ágiles y movidos, y tan llenos de sentimiento.

Y hoy nos hallamos en el caso de completar nuestro pensamiento proclamando que también los poetas y los músicos están en condiciones de construir a su modo un pesebre sin otros elementos que su propio arte les pone a mano. Y conforme a esta idea nos place ver en el inminente concierto un animado pesebre, que no por fugaz dejará de impresionar vivamente a los espectadores oyentes, provocando en su sensibilidad reacciones del mismo orden que las que provoca la contemplación con los ojos del alma de un retablo navideño.

Pero todavía hay otra nota digna de ser destacada, y es que aquí los artificios de esta plasmación poético-musical son en su mayoría parte de casa, que con su efecto e inspiración harán desfilar ante el público episodios y las figuras que animan el Misterio de Navidad. No hay más que leer el programa para hallarse en presencia de un buen número de nombres conocidos, gerundenses unos, y familiarizados con nuestro público, otros.

Por todo esto bien podemos afirmar que el concierto de hoy será como el pesebre de nuestros músicos sublimado e idealizado en alas de la poesía popular.

GERÓN

Toma de posesión

Ayer a las 11 y media en la Catedral y con el ceremonial de costumbre, tomo posesión de su prebenda el M. I. Dr. don Alberto Vidal, canónigo elector.

Actuaron de testigos el doctor don Antonio Lladó y don Jaime Veray.

El Dr. Vidal vióse acompañado, en dicho acto, por sus familiares y numerosos amigos eclesiásticos y seglares así como por significados miembros de la Acción Católica.

Con esta ocasión reiteramos el nuevo preñado nuestra coral festividad.



Hoy celebra su fiesta onomástica el Excmo. señor don Manuel Baturone Colombo, General Jefe de la 41 División y Gobernador Militar de la Plaza y provincia.

A las muchas felicitaciones que habrá recibido con tal motivo, unimos la nuestra más cordial y sincera.

También celebra hoy su santo el Ilmo. señor don Manuel Rodríguez Martí, Coronel del Regimiento de Infantería Alcantara número 33, a quien deseamos muchas felicidades.

Nos complace, asimismo, felicitar muy cordialmente a nuestro estimado compañero, don Manuel Bonmatí Romaguera, Presidente de la Asociación de la Prensa, felicitación a la que se suma de todo corazón el personal de Redacción, Administración y Talleres de LOS SITIOS, donde con tantos afectos y simpatías cuenta nuestro querido compañero.

Celebra también hoy su fiesta onomástica nuestro distinguido amigo don Manuel Rodríguez, Secretario particular de S. E. el Gobernador Civil de la provincia, al que nos es muy grato desearle un sin fin de felicidades.

BELENES VISITABLES

La Asociación de Pesebristas ha tenido a bien facilitarnos una lista de belenes de algunos de sus asociados que pueden ser visitados por el público en los días y horas que a continuación se expresan:

Acción Católica, Jóvenes.— Plaza de España, Casa Carles. Tardes de 6 a 9.

Sra. Montserrat Aragó.— Ciudadanos, 8, 1. Días 2, 3, 4 y 5 de 6 a 9 tarde.

D. Luis Bachs, Plaza Marqués de Camps, b, bajos. Días, 2, 3, 4 y 5 de 6 a 9 tarde.

D. Ignacio Bosch, Jaime I, 40, pral. Todas las tardes de 6 a 8.

D. Francisco Bou, Balneario, 14, bajos, 2. Todas las tardes de 6 a 8.

D. José Caballé, Ca. men 64, 1, 2. Todos las tardes de 6 a 8.

D. Ramón Canals, Mercaderes 3, 2, 2. Todas las tardes de 6 a 8.

D. Ramón M. Carrà, Plaza de España 5, 2. Días 2, 3, 4 y 5 de 1 a 2 de la tarde.

Catequística de San Félix. Iglesia. Todas las tardes de 6 a 8.

Catecismo de los PP del Corazón de María. Todos los días de 4 a 8.

Centuria Alvarez de Castro, Albarada, 3. Días laborables de 7 a 9 tarde y festivos de 12 a 1.

D. Francisco Cerdà, Llanterna 51, 4 1. Todos los días, mañanas y tardes.

Congregación Mariana Albarada. Todos los días de 11 a 1 y de 6 a 8.

Escuela de Aprendices, Escalotapia 6. Días 2, 3, 4 y 5. de 4 a 7 tarde.

El Padrón de Familias Pobres

Se ha abierto el plazo para la confección del mismo

Debiéndose proceder a la confección, para el ejercicio de 1948, del Padrón de Familias pobres, con derecho a la asistencia Médico-Farmacéutica (Beneficencia Municipal), de acuerdo con los preceptos reglamentarios, por el presente se hace público para que llegue a conocimiento de los interesados, que se abre un plazo, que finalizará el día 31 de enero de 1948, para que todos los cabezas de Familia que se consideren con derecho a la inclusión en el indicado Padrón, lo soliciten, presentándose a tal efecto en el Negociado de Gobernación, Sanidad y Beneficencia de esta Excmo. Ayuntamiento, dentro del expresado plazo, todos los días hábiles y en las horas de Oficina.

Lo que se hace público para general conocimiento y en cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad.

Gerona, 27 de diciembre de 1947. — El Alcalde, A. Franquet.

Administración de Correos

AVISO

A partir del 1.º de enero de 1948, la tarifa para el franqueo de los impresos, tanto para el interior como fuera de las poblaciones del Reino será de dos céntimos por cada 50 gramos de peso o fracción con un porte mínimo de cinco céntimos cada uno.

Los paquetes postales para la Zona de influencia en Marruecos, Melilla, Ceuta y Tánger será de cinco pesetas cada uno.

Gerona, 27 de diciembre de 1947.—El Administrador Principal, Manuel Suárez.

Sr. Domingo Fita, Casa Misericordia, Plaza de Hospital. Todos los días de 11 a 1 y de 6 a 8.

Hnos. de la Doctrina Cristiana, calle del Mediodía 3. Todos los días hasta las 9 de la noche.

D. Federico Lahoz, Calle, reros 19, 2. Todos los días, de 12 a 2 y de 7 a 9.

Sra. Llapart y Saló, Instituto Nacional de Previsión, Jaime I. Todos los días laborables a las horas de oficina.

D. Ricardo Llapart, Ofiar 7, bajos. Todos los días.

Sra. Montserrat Noguera, Jaime I, 32, pral. Todos los días laborables de 6 a 9.

D. Estanislao Ferramón, Juan Maragall 4, bis, bajos. Todos los días hasta las 6 de la tarde.

D. Carlos Romero, Forsa 6, 2, 2. Todos los días laborables de 6 a 8 y los festivos de 5 a 7.

D. Ricardo Ros, Cervantes, 8, 1. Todos los días de 6 a 8.

Seminario Conciliar, Subida San Martín. Todos los días de 3 a 6.

D. José Serrats, Cort-Real 20, bajos. Todos los días laborables de 6 a 8 y el día de Año Nuevo.

D. José Tarrés, Forsa 7, 3, 1. Días 1, 2, 4, y 6 de 6 a 8.

Necrológica

Tras larga y penosa enfermedad ha fallecido en Barcelona la virtuosa y distinguida dama doña Gertrudis Rodeja, Viuda de Navarro. Su muerte ha causado el más profundo sentimiento entre sus numerosas amistades y todos aquellos que conocían las virtudes de la finada.

A su distinguida familia hacemos presente nuestra más sentida condolencia, en tanto que nos es grato elevar a Dios una oración por el alma de tan ilustre dama.



1.º DE ENERO DE 1898

La pasada noche de San Silvestre se caracterizó por el rigor del frío reinante. Fué seguramente por dicha causa que la animación por las calles fué muy escasa. El termómetro marcó hasta tres grados bajo cero reinando, además, fuerte viento norte.

Se sabe que hace unos días en la parte del Pirineo fué detenida por los carabineros una importante partida de ganado mular, compuesta de unas cincuenta cabezas, que se intentaba hacer pasar a la vecina nación clandestinamente.

A causa de la nieve no pudieron alcanzar la frontera y fué posible a los carabineros copar la expedición.

Los que conducían el ganado pudieron dar a una fuga sin ser alcanzados.

Como todos los años, en estas fechas las tiendas aparecen repletas de juguetes en espera del paso de los Reyes Magos por esta ciudad. En las propias tiendas se han instalado buzones para que los niños depositen en ellos sus cartas de petición.

Leo "LOS SITIOS"



Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS.

D. Ernesto Carreras de esta, un guante de lana blanco para uso de Srta.; El niño don Juan García Vilar, de id., una llave y un llavín; doña Eulalia Sánchez de id., un guante de lana encarnado para "Bebé".

Religiosas

SANTOS DE MAÑANA

Octava de San Esteban, San Isidoro, ob. y mr.

MISA DE MAÑANA

De la Octava de San Esteban, simple color encarnado; segunda oración de la SSma. Virgen tercera por la Iglesia sin Credo, prefacio de Navidad.

CUARENTA HORAS

Continúan en la parroquia del Mercado. Horas de exposición: de 5 a 8 de la tarde.

SANTA IGLESIA CATEDRAL

Hoy a las 10 misa solemne, con adoración del Niño Jesús en el Ofertorio.

Templo Expiatorio del Sagrado Corazón de Jesús

Con motivo de tercer año centenario del nacimiento de Santa Margarita M.ª de Alacoque, se celebrarán en este tem-

plo una serie de solemnes Horas Santas predicadas, acompañando a Jesús en la Agonía del Huerfano, cada Primer Viernes de mes, de siete y media a ocho y media de la tarde.

La primera de estas Horas Santas tendrá lugar mañana, Primer Viernes, día 2 de enero.

Se encarece la asistencia a todas las personas devotas de Sagrado Corazón de Jesús, en especial a todos los socios del Apostolado de la Oración.

†

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

D.ª María Grabulós Vergés

VIDA. DE JUAN ABELLA CLOS

Falleció en Vilanova de la Muga el 28 de diciembre de 1948

(E. P. D.)

Sus afligidos: hijos Juan y José; hijas políticas Angellina y Paquita; nietos y demás familia, al recordar a usted tan sensible pérdida e ruegan la tengan presente en sus oraciones y agradecerán la asistencia al Oficio que se celebrará en la iglesia parroquial de Vilanova de la Muga, a las diez de la mañana de día 2 de enero.

Vilanova de la Muga, 1.º de enero de 1948.

†

El señor

D. José Barris Compta

VDO. DE D.ª TERESA CALLIÓ FELIU,

falleció cristianamente el día 17 de diciembre de 1947, a la edad de 80 años

(E. P. D.)

Sus afligidos: hijos Joaquina y Juan; hijos políticos Alberto Tort y Teresa Neira; nietos Teresa, José y Concepción Tort, y Teresa, Juan y Alberto Barris; nieto político José Fortiá, bisnieto y demás familia, al recordar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les suplican le tengan presente en sus oraciones y les agradecerán la asistencia a los funerales que para el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana, viernes, día 2, en la iglesia parroquial del Mercado, a las diez y media.

Gerona, 1.º de enero de 1948.

COÑAC

103

Bobadilla

Jerez

Pruebe y compare

REPRESENTANTE EN ESTA PLAZA
JOSE MARIA ORATS. • Níve, 1

Muebles Ferrer

DESEA A SUS DISTINGUIDOS CLIENTES Y AMIGOS
FELIZ Y PRÓSPERO AÑO NUEVO

RECORDANDOLES, una vez más, su extenso y refinado gusto en toda clase de muebles.

UNICA casa que le puede ofrecer la máxima garantía

MODELOS exclusivamente fabricados en los más importantes talleres de la industria vaenciana

ANTES de comprar sus muebles, recuerden siempre

Almacenes Ferrer

CARMEN, 22. GERONA TELEFONO 1747



CABALLERO COÑAC DE ECANO

El encuentro Palamós-Anglés

El Gerona, jugará completo ante el Constancia

LOS ENCUENTROS DE ESTA TARDE

Primera regional, B

Palamós-Anglés.
Blanes-San Celoni.
Argenton-Guixols.

Segunda regional

E. D. Gerona-Farnés.
Bañolas-Bescanó.
Cassá-C. D. Gerona.
Port-Bou-Montgrí.

«Copa Navidad»

Figueras-Pontense.
Armentera-Báscara.

Torneo aficionados

E. D. Guixols-Rosas.

COMENTARIO

Las fechas libres de estas jornadas navideñas han sido aprovechadas para jugar numerosos encuentros del campeonato regional, al objeto de poder jugar luego las fases finales de los respectivos grupos. Así, en la tarde de hoy, proseguirá la gran lucha en las categorías B de la primera regional y en las inferiores.

En el grupo B tenemos el plato fuerte del encuentro Palamós-Anglés, siempre propicio a las más variadas sorpresas, aunque los angleses han perdido mucho gas en las últimas jornadas. El Guixols ha de desplazarse a Argenton, mientras el Blanes recibe la visita del San Celoni.

En la segunda categoría, los

cuatro partidos señalados tienen un mero sabor casero y la lucha se establecerá en pos de situarse en los puestos de honor, tras del Cassá.

En el torneo de aficionados, el invencible equipo de Rosas devolverá la visita al E. D. Guixols y veremos si esta tarde registra la primera derrota de la temporada.

Finalmente, en el torneo «Copa Navidad», el Pontense ha de realizar una visita muy difícil al terreno del Figueras, mientras que el Armentera ha de ser un lógico vencedor del once de Báscara. En conjunto, una jornada placentera, de pleno sabor del nuevo Año.

REUNION

DE LA DIRECTIVA

La Directiva del Gerona reunió anoche para tratar de diversos asuntos. En primer término, los directivos tuvieron un amplio cambio de impresiones con todos los jugadores del primer equipo, con vistas a los partidos de Liga que han de jugarse en la segunda vuelta del torneo.

Tras de sinceras palabras entre directivos y jugadores, puede decirse que las relaciones entre ellos se mantienen en forma cordialísima y con una perfecta unanimidad de pareceres.

En cuanto a los lesionados del equipo, vióse con satisfacción que todos ellos ya están en

condiciones de volver a actuar y por tanto el próximo domingo, frente al Constancia de Inca, el Gerona presentará su primer equipo completo, con la segura reaparición de Camps, Grabuleda y Enrique.

El Año Nuevo no puede comenzar con mejores esperanzas. —K.

Balón mano

F. de J. San Feliu de Llobregat. Como se había anunciado, el pasado domingo en el Estadio del CE y EG se enfrentaron el F. J. de San Feliu de Llobregat y el conjunto "grupista".

Los primeros en marcar fueron los visitantes, por obra del excelente interior Maylinch. A pesar de las acertadas salidas del equipo local, los juveniles atacan constantemente logrando que la primera parte termine con un empate a tres tantos.

Durante el segundo tiempo se impone poco a poco el CE y EG que uno tras otro logran tres tantos más. Y unos minutos antes de finalizar el encuentro el Llobregat obtiene el cuarto.

El arbitraje del colegiado Sánchez, acertado.

ALIAECIONES

F. de J. San Feliu de Llobregat: Navarro, Ribas, Gausach, Baldu, Figueras, Encinas, Serrallabús, García, Quintana Maylinch, Salvany.

CE y EG: Casellas, Meléndez, Soriano, Canadell, Juliá, Casagolda, Mora, Méndez, Carbonell, Aro, Sierra. — KRONYS.

COMERCIAL

ROVIRA

Se complace
en desear a
sus clientes,
proveedores
y amistades
un muy feliz
Año 1948.

Gerona

Av. Jaime I, 15

Teléfono 1803

Barcelona

Almogávares, 188

Tel. 50854

Figueras

Tapís, 1

Tel. 91

TEATRO MUNICIPAL

HOY, DIA 1.º, Y DIAS 4 Y 5
A las 5'30 de la tarde



Los Pastorcillos

DE JOSE M.ª FOLCH Y TORRES
NINO. ENTREGA TU CARTA EN PROPIA MANO AL REY MELCHOR, EN EL TEATRO MUNICIPAL

Fomento de Cultura

Calle Nueva del Teatro, 16
FUNDACION Y PATRONATO de la

Sociedad Anónima Gróber

HOY, 1.º DE ENERO, a las 11'30 de la mañana
TRADICIONAL CONCIERTO

CANCIONES NAVIDEÑAS

por "La Sección Orleónica"

SOLISTAS:
Ana BUSQUETS Soprano
Eusebio GIL Tenor
José CASADEMONT.. Baritono
Jaime BONET Bajo
Joaquín TEIXIDOR.. Piano

MAESTRO DIRECTOR:
José Baró Güell
ENTRADA POR INVITACION

SALON GRAN-VIA

CINE FAMILIAR

(Nueva empresa)
HOY, ESTRENO

Mañana es vivir
por CLAUDETTE COLBERT y ORSON WELLES

Crimen en el oeste

por TOM TYLER y su caballo «TARZAN»
LA EMPRESA DESEA A SUS FAVORECEDORES Y PUBLICO EN GENERAL FELIZ AÑO NUEVO

Teatro Albéniz

Hoy, estreno

La Exótica

por GARY COOPER e INGRID BERGMAN
RIVALIDAD
Curiosidades Metro Goldwyn
ACROBACIAS
Documental Metro Goldwyn

AVISO

La Cooperativa Avícola empezará la distribución de piensos a sus socios, el día 7, desde las 4 a las 8 de la tarde.
Gerona, 1.º de enero de 1948.
LA DIRECTIVA.

COLISEO IMPERIAL

Hoy, estreno

Predilección

por IDA LUPINO y OLIVIA DE HAVILLAND

Un día de campo

por STAN LAUREL y OLIVER HARDY

Anúnciese en «Los Sitios»

Emporio Cinema

Forsa, 29

HOY, JUEVES, FIESTA DE AÑO NUEVO
A las 4'30 de la tarde

La Rosa de Jericó (ELS PASTORETS)

Obra dividida en DOS actos y NUEVE cuadros, original del laureado autor J. Duró y Gil, música del reverendo don Rosendo Molera

A CARGO DEL ELENCO ARTISTICO DE

Unión Cultural de Bescanó

LUJOSA PRESENTACION
DECORADOS DE LA CASA POU VILA, DE BARCELONA
VESTUARIO DE LA CASA PATUEL, DE MATARO
Despacho de localidades numeradas: de 11 a 1, en las taquillas de este cine

TEATRO ULTONIA - CINE ORIENTE

SESIONES TARDE Y NOCHE
ESTRENO DE LA PELICULA EN TEONICOLOR

Misterio en la Opera

con SUSANA FOSTER, TURHAN BEY y BORIS KARLOFF

¡APASIONA POR SU DESARROLLO!
¡ASOMBRA POR SU BRILLANTEZ!
¡ENCANTA POR SUS MELODÍAS Y COLORIDO!

La manicura del Gran Hotel

con HANNELORE SCHROTH y PAUL HORBIGER
N O D O

Localidades numeradas de preferencia, tarde, Teatro Ulfonia: de 12 a 1.

Ferretería COLL

LE OFRECE GRAN SURTIDO EN
JUGUETE de aluminio (cocinas)
JUGUETE de ferretería.
OBJETOS de regalo, útiles.

JUNTO PLAZA MERCADO. TELEFONO 2249

No ha muchos días divulgamos en estas mismas páginas la noticia de haber sido nombrado Auditor del Tribunal de la Rota de la Nunciatura, monseñor don José Morera, Canónico Doctoral de esta Santa Iglesia Catedral, ejerciendo hasta el presente las funciones de Vicario General de la Diócesis de Barcelona.

Con la elevación a tan importante cargo, la Diócesis gerundense se ha de sentir particularmente honrada, no solamente por ser monseñor Morera

Monseñor Morera, Auditor de la Rota

uno de los miembros más distinguidos de nuestro clero, sino por el particular afecto que el agraciado profesa a la tierra que le vio nacer, y a la ciudad donde inició sus estudios eclesiásticos y donde después desarrolló tan densas actividades

en los diversos órdenes donde le cupo cumplir su cometido. Prueba de ello es que, a pesar de verse habitualmente alejado de nosotros durante estos últimos años por imperativo de los elevados cargos que ha desempeñado en otras diócesis, ha mostrado siempre especial empeño en participar en la vida gerundense sobre todo en las grandes jornadas del año. Por poco que hayamos frecuentado la Catedral no nos habrán pasado desapercibidas esas periódicas apariciones de su Doctoral en las más señaladas solemnidades litúrgicas que en su ámbito desarrollan.

Y todo esto bien justifica poder enorgullecernos de que en el alto Tribunal de la Rota figurará un Auditor gerundense. Gerundense de nacimiento como hijo de Calonge que es, y de corazón por los lazos inquebrantables que con la ciudad y diócesis le unen.

Y así al felicitar respetuosa y cordialmente a monseñor Morera, felicitémonos también nosotros por el merecido honor tributado en su persona al nuevo gerundense y a la preciosa sede de San Narciso.

Ha ahí resumidos los más destacados datos biográficos del nuevo Auditor:
Nació en Calonge en 1857.

Cursó sus estudios en este Seminario Conciliar, continuándolos después en la Universidad Gregoriana de Roma, donde ganó con singular lucimiento los grados de Doctor en Teología y en Derecho Canónico.

Fue ordenado de presbítero en 1911 y en 1913 pasó a profesar una cátedra en el Seminario del Collet.

En 1915 ganó por oposición la Canojía Doctoral y como Secretario y Archivero Capitular tuvo ocasión de cultivar los estudios históricos y arqueológicos lo que motivó ser designado para formar parte de la Comisión provincial de Monumentos siendo más tarde nombrado miembro correspondiente de la Academia de la Historia.

En 1922 fue elegido Vicario capitular de la Diócesis. En el curso de su larga residencia en Gerona ha sido distinguido con los altos cargos de: miembro del Consejo de Vigilancia; Censor de Oficio; Juez Provisoral; Examinador Sinodal; Juez delegado del Tribunal Apostólico en causa de canonización; Vicepresidente de la Comisión de Liturgia y Arte sagrado; Vocal de la Junta de Conferencias eclesiásticas.

En 1940 fue nombrado Vicario General de Toledo y en 1943 Vicario General de Barcelona.

PARTE

Concierto por la S. Orfeónica del "Fomento de Cultura"

Hoy, a la 11 y media de la mañana

Hoy, a las once y media de la mañana, la Sección Orfeónica del "Fomento de Cultura" dará su anual concierto de canciones navideñas, manifestación artística que ha tomado ya carta de naturaleza en nuestra ciudad y constituye uno de los actos más representativos y esperados de las Pascuas.

La querida masa coral que bajo la experta batuta del Maestro Baró Güell integra la Sección Orfeónica del "Fomento de Cultura" es en la actualidad, por la selección de sus voces, su depurada escuela y el número de sus componentes, un conjunto de destacada categoría. Interpretará un selecto programa, entre el que figuran seis en primera audición, y que nos complacemos en transcribir a continuación.

I PARTE. — "Te mané tantum", José Baró Güell; "L'ençis del pesebre", Fernando Forn, Pbro.; "Cap a Bellem van dos minyons", José Baró Güell; "Als Reis d'Oient", José M. Ribas, Pbro.; "Ni de vetlla" (primera audición), José Baró Güell; "Cançó de l'este", (primera audición), José Viaró; "El petit vailet" (primera audición), José Baró Güell; "Sólo Dos Hora" (primera audición), Teresa Suñer; "L'àngel i els pastors", José Baró Güell; "Pastors i Reis" (Frag. de la primera part) Idem.

II PARTE. — "Campans de Navidad", Rafael Benedito; "Cançó de pastors", José M. Albert, Pbro.; "Nochebuena" (primera audición), Francesc Casillas; "El Rabadà", Angel Colomer; "Sant Josep" (primera audición), Joaquín Colomer, Pbro.; "Qu'è'n n'è", "Adese fideles" HAYD.

ANUNCIO COMERCIO

MECANICO ajustador, faba Plomfilm, Carretera Santa Eugenia, 5, Gerona.

SE VENDE piano seminuevo, marca Chasaignes número 4. Razón: Relojería Fabra, Plaza España, 9.

DOMECO NO COMPITE EN PRECIOS LO **CALIDAD** **HACE SOLO EN**

LA CASA

Universal Radio

en ocasión de inaugurar su sección de venta de radio receptores, se dirige a sus distinguidos clientes, amistades y público en general, deseándoles un

Feliz y próspero Año Nuevo

Al propio tiempo se complace en ofrecer, seleccionadas entre las mejores, y en exclusiva de venta para GERONA, las marcas:

DUCAL

BAYONA

CASTILLA

OND-HERTZ, de la casa de fama mundial **Tungsram Radio**

PHILIPS, sub-agencia de la casa "HERPU"

El mejor taller de reparaciones con los mejores técnicos.

Calle Mercaderes, núm. 3 ("Carrer de la Neu")

GERONA

JITIOS

DIRECCION Y ADMINISTRACION:
Primo de Rivera, 6, principal.
Teléfonos 2042 y 1882
REDACCION Y TALLERES:
Calle Figuerola, 43. Teléf. 1882

Concierto de Transportes para 1948

Se pone en conocimiento de todos los transportistas que el plazo para la presentación de las solicitudes de concierto de Transportes para el año 1948 empezará el día 1.º de enero, terminando el día 31 del mismo mes.

Traéndose de Empresas de nueva creación, deberán solicitarlo antes de realizar el primer servicio. (Art. 15 de Reglamento de 26 de julio de 1946).

Las normas referentes a las solicitudes y celebración de los conciertos en sus dos grupos (viajeros y mercancías), se indican en el vigente Reglamento del Impuesto sobre los Transportes por vías terrestres y fluviales. (Decreto de 26 de julio de 1946, artículos 14, 15, 16 y anexo núm. 1).

Las solicitudes de concierto serán rechazadas por la Administración cuando ésta estime que la base ofrecida no es suficiente para cubrir los gastos mínimos indispensables para el mantenimiento del negocio.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Un décimo "gordo" en América

En poder de un chófer

Zamora, 31.—Se sabe ahora que un décimo del "gordo" de la lotería de Navidad, se encuentra en América, en poder del chófer del súbdito italiano don Julio Ferrar. a Acosta.

Apertura de la Puerta Santa en la catedral compostelana

Con ello da comienzo el Año Santo

Santiago de Compostela, 31.—Esta tarde se ha efectuado en la Catedral, con la mayor brillantez, la apertura de la Puerta Santa, con lo que da comienzo el Año Santo compostelano de 1948.

La gran plaza de la Quintana, a la que da la Puerta Santa o de los Perdones, se hallaba abarrotada de público. Millares de personas se apretaban contra los muros de la Catedral ávidas de presenciar de cerca la apertura solemne.

El obispo auxiliar, doctor don José Soulo Vizoso, que representó al señor arzobispo en esta ceremonia con el ritual de costumbre ofició el acto.

Marchaban en la comitiva en primer término las cruces de todas las parroquias de Santiago y a continuación, en dos largas filas, jóvenes de ambos sexos, que llevaban las respectivas banderas de las Asociaciones y Congregaciones Católicas de Compostela. Después iba el clero de la ciudad, seguido del cabildo catedralicio. Al obispo auxiliar precedían dos acólitos con sendos recipientes de agua bendita, para lavar las jambas de la Puerta Santa y otro acólito con una bandeja de plata en que iba la maza, del mismo metal, con una sencilla inscripción que decía: "Año Santo 1948".

Presidían la comitiva las primeras autoridades provinciales y locales y jerárquicas. A las 4 y veinte llegó a comitiva a la Puerta Santa y seguidamente dió comienzo la ceremonia. El obispo auxiliar oficiante rezó los versículos de rigor y empujando después la maza dió con ella los tres golpes golpes sobre la pared de piedra que tapaba la Puerta Santa.

Al tercer golpe se derrumbó la pared y quedó abierta a todos los peregrinos del mundo.

La Puerta Santa, para todo el año 1948.

Una vez libre el paso de piedras, cruzó la Puerta, en primer lugar, el obispo, que portaba la cruz arzobispal, acompañado del cabildo catedralicio y clero, después pasaron las autoridades civiles y militares y seguidamente, y durante más de una hora, penetraron numerosos fieles de todas las clases sociales. — Cifra.

Música de baile

¡POETA!

Cualquier persona que tenga menos de cincuenta dioptrías en cada ojo habrá podido leer en nuestra primera plana de ayer, un breve y sus ansioso comentario sobre la producción literaria del gran escritor Indalecio Prieto. Se trataba, al parecer, de la colaboración de este eminente literato en «La Prensa», de Nueva York, que es un periódico de españoles y para españoles, aunque mucho nos tememos que, con el correr de los tiempos, sea para españoles de todas clases, o sea españoles constitucionales al modo y manera de la Constitución de 1931 o así.

Dice nuestro gordísimo intelectual, empleando para ello un castellano injerido en vascuence y engasado en vascuenciano, sus serios temores de que España, a esas alturas, no pueda resultar un bastión de fuerza suficiente para, en su día, contener al arrollador impulso del comunismo. La tesis de esta novela es sorprendente en su exremo. Sospechamos con más de un motivo que el ilustre dramaturgo Indalecio Prieto se haya vuelto cuerdo de la noche a la mañana, y ya se sabe que cuando un lunático se transforma en terrestre es cuando ya su locura no tiene remedio.

El gran bardo nacional Indalecio Prieto teme que si siquiera España pueda oponerse a él; con toda modestia, se ve como fuerza teórica, de comunal y avasallante. Pero, en su doble personalidad de creador y guardador de ropas propias y ajenas, se estrema de júbilo pensando tal cosa. De un lado, si España triunfara en su oposición al comunismo, Prieto vendría con su producción poética a instalar su librería en la calle de Argensola; de otro, si el comunismo triunfara sobre la oposición española, Prieto vendría con su producción poética a instalar su librería en la calle de Mesón de Paredes. Sólo cambiaría, como puede verse, el distrito y la parroquia.

Es muy probable que el señor Prieto, compositor excelso, autor inmortal de «Ra-c-a-t-a-plau», trate ahora de visitar al señor Bevin, o al señor Bidault, o a la señora de Roosevelt para incitarles a inscribirse en la nueva y ya benemérita Sociedad de Amigos de Francia. No se sabe por qué tal sociedad, existente desde hace muchos años, obtiene esa especie de universal salvoconducto para la tontería. Y es algo probable que el eminente escultor Indalecio logre convencer a cuatro o seis saurios de la política internacional de que su presencia y la de su partido es precisa en España para luchar contra el comunismo. No cabe duda de que Prieto es un poeta, por lo menos, como el sobrino carnal de Rabindranath Tagore.

JUAN OLARIN (De «Arriba».)



Alicientes de bienestar

Comer bien es el afán de grandes y chicos. Vivir mejor es lo que ofrecemos a todos.

Cuando compre y beba licores, piense que nuestros especialidades deleitan el paladar más exigente.

Si Ud. desea un licor estomacal fino, un coñac puro y añejo o un anisado que endulce la vida.

LICOR Manón
COÑAC LA LONJA - ANIS DEL GATO

son la garantía cumplida. Tres productos que brindan alegría para los jóvenes y juventud a los mayores.

SOCIEDAD ANONIMA GISA. J. VERDAGUER, 25 MASNOU (BARCELONA)

Victoria del G.E. y E.G. sobre el Villafranca por 11 a 4

Otra holgada victoria consiguió el conjunto grupista el pasado domingo frente al Villafranca en la pista de la Pilema. A pesar de la gran diferencia de tanto fue un encuentro bastante movido e interesante, ya que el equipo visitante con la dureza que le caracteriza, opuso una fuerte resistencia, sobre todo en el primer tiempo. Mas no pudo con la excelencia de la tática del G.E. y E.G. que al finalizar el partido había conseguido entrar en el marcador algo once tantos, habiendo marcado sólo cuatro el Villafranca.

EL ENCUENTRO

Los primeros momentos fueron los más igualados de todo el partido. El G.E. y E.G. aunque no estuvo a la altura de otras ocasiones, hizo en todo momento gala de su potencia y técnica. Finalizó el primer tiempo con el resultado 3-2 favorable al conjunto local.

Iniciado nuevamente el juego, se acentuó el dominio de los grupistas que poco a poco se impusieron plenamente. Logrado el cuarto tanto, los otros siete se obtuvieron en pocos minutos de diferencia.



Radiante

Coplas del día

ARMAS DE GUERRA

Dentro de pocos años la bomba atómica será un arma de guerra bastante comica; un arma que produzca tan leve mal como aquellos fusiles de pedernal. Se usará, para entonces, varios venenos — ¡oh, mans de los Borgias! bastante buenos, que sin gritos, ni alaridos, ni carñas foscas, matarán a los hombres como a las moscas. Venenos eficientes, raros, sutiles, nos llegarán p.r. medio de proyectiles dirigidos por radar o por uranio, que harán a los mortales papilla el "cráneo". (¿Que éste es un consonante muy impropio? ¡Las musas y yo estamos en el secreto!)

No habrá en la guerra próxima beligerantes que cometan hazanas espeluznantes, todos, tanto los malos como los buenos, serán posibles víctimas de los venenos. Venenos en el aire y en los cañones; venenos contra todas las poblaciones; venenos que los sabios dicen en serio, que harán de los países un cementerio. ¿Y esta es la guerra noble, gallarda, heroica, arrogante, magnífica, grande y estoica? ¡La guerra que hoy con patada de lobo avanza, es el perfil satánico de la matanza!

Mingo REVULO

En Grecia

Manifestaciones del jefe de la misión yanqui

Atenas, 31.—Dwight Griswold, jefe de la misión norteamericana de ayuda a Grecia ha manifestado en Larissa que la ayuda que faciliten los Estados Unidos, en armas y productos alimenticios, será suficiente para que Grecia pueda deshacerse rápidamente de los guerrilleros.—Efa.

Desea a sus clientes Feliz y próspero Año Nuevo

Confecciones NOVEDAD

Primo de Rivera, 16
GERONA Teléf. 1334

Altas confecciones para señora caballero y niño

MATEU & MATEU

Transportes Consignaciones

A PARTIR DE MAÑANA, DIA 2 DE ENERO DE 1948, QUEDARAN TRASLADADAS SUS OFICINAS Y LOCALES ANEXOS, EN CALLE BAGIA, núm. 8 (esquina Avenida Jaime I, y calle Doctor Rober), CONTINUANDO CON EL MISMO NUMERO DE TELEFONO 1850

SERVICIO DIARIO DE MERCANCIAS EN CAMION DE GERONA a BARCELONA

Comercio, 15. • Teléfono 19619

MAÑANA, INAUGURACION DE LOS LOCALES DE

Confecciones

JUAN ARBAT

PRIMO DE RIVERA, 18, bis. GERONA

TODAS LAS PRENDAS, PARA CABALLERO Y NIÑO

TRAJES // GABANES // GABARDINAS